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MUGAESUNPESOPESADODELVINO

DERIOJA
,

QUEVENDEDOSMILLONES

DEBOTELLASANUALESENMÁSDE50

PA?SES . LASNUEVASGENERACIONES

PUEDENPRESUMIRDEHABER

CONVERTIDOLAEMBLEMÁTICA

BODEGADEHAROENUNADELAS

MÁSPRESTIGIOSAS DELMUNDO.

Abuelos

cuberos
, hijosbodegueros

y

nietospordioseros .
El

presidente deBodegasMuga ,

Isaac

Muga ,

recurre a esteproverbio
popularparareferirse

a
losproblemas

sucesoriosquehanllevado a
la

desaparicióndemuchasbodegascentenarias

de la Rioja . Noesprecisamente el caso

deestabodegafamiliar fundadaen
1932por el padredeIsaac

y quehoyse

asientaen el emblemático Barriode la

EstacióndeHaro . TantoIsaac
,

como
suhermanaIsabel

y

suhermano
Manuel

,

y

desdehaceunosañosdosde
sushijosy

sobrinos
, lejosdeliquidar el

pequeñonegociodevinos a granelque
heredaron

,

lo hanconvertidoenuno
delosdiezmejoresproductoresde
tintodelmundo

y

en la bodega
españolamásdemandadaenEstados
Unidos . Hanpasadodeelaborarunos

pocosmilesdelitros
,

a
vendermásde

dosmillonesdebotellasanuales.
"

Podemosdecirque a pesardeque
nuestroabuelofue el fundador

,

la

segundageneración fue la querelanzó la

empresa
"

, subrayaManuelMuga (

arribade la escaleraen
la imagen )

, que
representa a

la tercerageneración . Junto
a suhermanoJuanseencargadelárea

comercial
y

márketing ,

tareasque
realizabasupadrehastaquefallecióen
2007 . Mientras

,

susdosprimos , que
hantrabajadoenbodegasaustralianas

,

francesas
y

sudafricanas
,

sonlos

enólogos y

,

comosupadreIsaacMuga ,

son
losresponsablesdelosviñedos

y

de
todo lo relacionadocon la elaboración
delvino . Unrepartodefuncionesque
veníadefinidoen el protocolofamiliar

,

quetambiénestablecequesólodos
miembrosdecadaramafamiliar

trabajen
en el negocio.

SegúnManuelMuga ,

el retode la

tercerageneración pasaporincorporar
másviñedospropios cuentaconmás

de200
hectáreas y

aumentar la

presenciainternacionalde la bodega , que
vende

la
mitaddesuscaldosenmedio

centenardepaíses . Porahora
,

entresus

planesnoentraexpandir la producción
a otrasdenominaciones deorigen.
"

Hemostenidoproposiciones detodas

lasdenominaciones
,

incluso
, para

implantamos enArgentina , Portugal y

China .
Ni

hablamosdecondiciones
"

,

comenta Isaac . SuhijoJorgeapuntaalas

razones :

"

preferimosinvertiresedinero
encomprarmásviñedos

(

unahectárea

cuestamásde200.000euros
)

,

tenemos

todavíamuchomargenparahacercosas

nuevasenRioja y

,

además
,

noscuesta

delegar . Somosunnegociofamiliar
y

nosgustaestarmuypendientedetodo
el proceso , algoqueenunabodegaen

Argentinaseríaimposible
"

.
?

La

bodega

que

ha

conquist
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